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CAMPO 
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DESTRABAN PRESUPUESTO: DAN 22 MIL 600 MDP MÁS AL 
CAMPO 

 AMANECE EL PAÍS SIN PRESUPUESTO 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* DENUNCIAN GASTO INNECESARIO EN CARTILLAS DE SALUD 

EXCÉLSIOR: LA SEP EROGÓ 50 MILLONES DE PESOS EN LA ENTREGA DE LAS CARTILLAS 

NACIONALES DE SALUD PARA ESTUDIANTES DE PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA. 
SIN EMBARGO, LOS PROFESORES NO HAN EXPLICADO SU USO A LOS PADRES DE LOS 25 

MILLONES DE ALUMNOS QUE LA RECIBIERON, Y POR LO TANTO, NO HAN ACUDIDO A 

ACTIVARLA A LAS UNIDADES MÉDICAS. INCLUSO, MUCHOS PADRES DE FAMILIA AÚN 

DESCONOCEN QUE ESTE DOCUMENTO EXISTE. POR SU PARTE, JUAN MARTÍN MARTÍNEZ 

BECERRA, DIRECTOR GENERAL DE DESARROLLO DE LA GESTIÓN E INNOVACIÓN 

EDUCATIVA, REFIRIÓ QUE YA FUERON DISTRIBUIDAS TODAS LAS CARTILLAS, NO OBSTANTE, 
DIJO QUE SE ESPERA QUE PARA FEBRERO DE 2010 TERMINE EL PROCESO DE ACTIVACIÓN 

DE LAS MISMAS. 

JUNTO A LA CARTILLA DEBÍA ENTREGARSE UN TRÍPTICO QUE EXPLICA CÓMO ACTIVARLA, 
PERO LOS PAPÁS COMENTARON QUE NO SE LOS ENTREGARON. A SU VEZ, MARTÍNEZ 

BECERRA EXPRESÓ QUE LA CARTILLA “ES UN INSTRUMENTO PARA GARANTIZAR EL 

DERECHO A LA SALUD Y CON ELLA CADA ALUMNO PODRÁ PREVENIR ENFERMEDADES Y 

TENER UN CONTROL DE SU SALUD”. NO OBSTANTE, UNA MADRE DE FAMILIA ASEGURÓ QUE 

LA DISTRIBUCIÓN DEL DOCUMENTO ES “PURA POLÍTICA, PORQUE SIN ELLA EL NIÑO TAMBIÉN 

TIENE GARANTIZADO EL SERVICIO MÉDICO Y UNA CARTILLA NO EVITARÁ QUE SE ENFERME” 

SU HIJO. (PP Y 18-A) 

* ORDENA IFAI A LA SEP HACER UNA PERSPECTIVA DEL GASTO EN EDUCACIÓN 

LA JORNADA: EL IFAI ORDENÓ A LA SEP QUE DIFUNDA LA EVOLUCIÓN DEL GASTO 

PÚBLICO Y PRIVADO EN EL RAMO, EN TÉRMINOS PORCENTUALES DEL PIB, POR ENTIDAD 

FEDERATIVA Y NIVEL EDUCATIVO, DESDE 2005 HASTA 2009, ASÍ COMO LA INVERSIÓN 

REQUERIDA PARA 2010. A PESAR DE QUE EDUCACIÓN HABÍA ENTREGADO UNA TABLA EN 

LA CUAL INFORMABA DEL GASTO GENERAL, DECLARÓ LA “INEXISTENCIA DE LA 

INFORMACIÓN” CON RESPECTO A LAS ENTIDADES FEDERATIVAS Y POR NIVEL, SITUACIÓN 

QUE LLEVÓ AL IFAI DETERMINAR QUE LA DEPENDENCIA DEBÍA CONTAR CON ESTA 

INFORMACIÓN POR SER INDISPENSABLE PARA PLANEAR Y EVALUAR LAS POLÍTICAS EN LOS 

SERVICIOS DE EDUCACIÓN BÁSICA, ESPECIAL Y NORMAL PARA LA FORMACIÓN DE LOS 

MAESTROS. (PÁG. 5) 
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* SUBEJERCICIO PRESUPUESTAL 

REFORMA: LA SECRETARÍA DE HACIENDA REPORTÓ QUE, AL CIERRE DE SEPTIEMBRE DE 

ESTE AÑO, LA SEP Y LA SAGARPA REPORTARON LOS SUBEJERCICIOS MÁS AMPLIOS DEL 

GOBIERNO FEDERAL, CON MÁS DE 2 MIL MILLONES DE PESOS, CADA UNA. AL RESPECTO, 
ESPECIALISTAS INDICARON QUE ESTA SITUACIÓN SE REPITE AÑO CON AÑO, LO QUE EVITA 

QUE LOS RECURSOS SEAN APLICADOS TAL Y COMO ESTÁ MARCADO EN EL CALENDARIO, Y 

PESE A ELLO, LAS DEPENDENCIAS PIDEN MÁS RECURSOS, TAMBIÉN, CADA AÑO. 

MIENTRAS TANTO, EN LA NEGOCIACIÓN DE LOS RECURSOS PARA 2010, LA 

CONFEDERACIÓN NACIONAL CAMPESINA OBTUVO 7 MIL MILLONES DE PESOS ADICIONALES 

A LOS 15 MIL ORIGINALES OTORGADOS AL CAMPO. NO OBSTANTE, LA DIRIGENCIA 

CAMPESINA CONSIDERÓ QUE SUS PROYECTOS SON DEL RANGO DE LOS 30 MIL MILLONES DE 

PESOS, POR LO QUE SUGIRIÓ RECORTAR A EDUCACIÓN Y DESARROLLO SOCIAL Y DE AHÍ 

OBTENER LOS RECURSOS. (TITULAR Y 4-A) 

* SEMÁFORO LEGISLATIVO.- JOSÉ MANUEL ARTEAGA 

EL UNIVERSAL: REFIERE QUE, EN EL REPARTO DEL “BOTÍN” DEL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS DE LA FEDERACIÓN PARA 2010, LOS 16 MIL MILLONES DE PESOS ADICIONALES A 

EDUCACIÓN SERÁN IMPORTANTES, PRIMORDIALMENTE PARA LAS UNIVERSIDADES. (PÁG. 3-
CARTERA) 

* REASIGNACIONES PRESUPUESTALES PARA EDUCACIÓN 

EL UNIVERSAL: LAS NEGOCIACIONES PRESUPUESTALES ENTRE LA COMISIÓN DE 

EDUCACIÓN Y LA DE PRESUPUESTO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS LOGRÓ QUE SE 

ASIGNARAN 600 MILLONES DE PESOS PARA QUE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS DEL PAÍS 

PUEDAN CONTINUAR CON EL INCREMENTO DE LA MATRÍCULA EN LICENCIATURA. PARA LA 

CONTRATACIÓN DE PROFESORES, INVESTIGADORES Y TRABAJADORES, SE LOGRARON 

REASIGNAR 400 MILLONES DE PESOS MÁS. 

ASIMISMO, REFIERE QUE AL ESQUEMA DE ASIGNACIÓN PRESUPUESTAL A PARTIR DE LOS 

NIVELES DE DESEMPEÑO Y EFICIENCIA DE LAS UNIVERSIDADES SE OTORGARON EN TOTAL 

MIL 300 MILLONES DE PESOS, SÓLO QUE HASTA LA NOCHE DE ESTE DOMINGO AÚN NO SE 

DISCUTÍAN LOS DICTÁMENES NI SE APROBABAN LOS ANEXOS DEL PRESUPUESTO PARA EL 

PRÓXIMO AÑO. (PÁG. 4-A) 
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* ESPECIALISTAS EN EDUCACIÓN CRITICAN RECORTES PRESUPUESTALES 

LA JORNADA: ESPECIALISTAS EN EDUCACIÓN SE PRONUNCIARON EN CONTRA DE LOS 

RECORTES PRESUPUESTALES QUE PRETENDEN REALIZAR LOS LEGISLADORES Y EL 

GOBIERNO FEDERAL A LA EDUCACIÓN EN 2010. AL RESPECTO, EL INVESTIGADOR EN 

EDUCACIÓN DE LA UNAM, ÁNGEL DÍAZ BARRIGA, LAMENTÓ QUE EL PAÍS NO CUENTE CON 

UN TITULAR DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE LA TALLA DE LAS EXIGENCIAS QUE REQUIERE LA 

ENSEÑANZA, ENTRE ELLAS, EVITAR UN GOLPE AL PRESUPUESTO DEL SECTOR; Y 

CUESTIONÓ: “¿DÓNDE QUEDÓ UN AGUSTÍN YÁÑEZ? ¿DÓNDE QUEDARON AQUELLOS 

SECRETARIOS QUE CONOCÍAN Y DEFENDÍAN EL TEMA?”, Y ASEVERÓ QUE ES EVIDENTE QUE 

AL ACTUAL ENCARGADO DE LA SEP, ALONSO LUJAMBIO, “LA EDUCACIÓN PÚBLICA NO LE 

IMPORTA MUCHO”. 

DIJO QUE, EVIDENTEMENTE, LUJAMBIO TIENE EXPERIENCIA DE TRABAJO Y DE VIDA 

PERSONAL, PERO EN ESCUELAS PÚBLICAS, POR LO QUE “SI SE CREARA UNA SECRETARÍA 

PRIVADA, SERÍA UNA PERSONA IDEAL PARA ELLO”. MIENTRAS TANTO, EL EXPERTO 

ROBERTO RODRÍGUEZ, TAMBIÉN DE LA UNAM, ADVIRTIÓ QUE, DE CONCRETARSE EL 

RECORTE, “TENDREMOS UN AÑO CERO EN LA EDUCACIÓN”. POR OTRO LADO, MÁS DE 600 

INTEGRANTES DE LA COMUNIDAD ACADÉMICA NACIONAL EXPRESARON SU INCONFORMIDAD 

POR LA REDUCCIÓN DEL FINANCIAMIENTO FEDERAL A LA EDUCACIÓN EN ESTE AÑO, Y LA 

QUE SE PREVÉ PARA 2010, AL SER UNA DECISIÓN “DAÑINA PARA EL PAÍS”, YA QUE NOS 

“CUESTA MÁS LO QUE PERDEMOS DE FUTURO QUE EL DISCUTIBLE AHORRO INMEDIATO”. 
(PÁG. 5) 

* OBSERVADOR GLOBAL.- EMILIO ZEBADÚA 

LA CRÓNICA: EXPRESA QUE, “EN ESTOS DÍAS, [DEBIDO A LA ASIGNACIÓN DEL 

PRESUPUESTO] LA SEP, BAJO ALONSO LUJAMBIO, TENDRÁ QUE TOMAR UNA NUEVA 

DECISIÓN”, EN CUANTO A ENCICLOMEDIA, PERO LAMENTA QUE “LA LÓGICA DE ESTE NO 

PARECE REGIRSE POR CRITERIOS EDUCATIVOS, NI CIRCUNSCRIBIRSE A LAS INSTANCIAS 

DIRECTIVAS EXPERTAS” DE LA SEP, PORQUE “LAS PRESIONES SOBRE LUJAMBIO 

PROVIENEN, MÁS BIEN, DE OTROS ESPACIOS EN LOS QUE PREDOMINA EL INTERÉS EN LOS 

NEGOCIOS, NO EN LA EDUCACIÓN: POR UNA PARTE, EMPRESAS DE TELECOMUNICACIONES 

QUE INFLUYEN EN LA SCT Y, EN PARTICULAR, DEL LLAMADO CONSORCIO, Y POR OTRA LAS 

COMPAÑÍAS CONTRATISTAS DE ENCICLOMEDIA, QUE BUSCAN UNA AMPLIACIÓN DE ESTE 

PROYECTO (QUE SIGNIFICA UN GASTO PÚBLICO DE ENTRE 25 MIL Y 35 MIL MILLONES DE 

PESOS EN UN PLAZO DE VARIOS AÑOS)”. 
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AGREGA QUE “A LAS INDEFINICIONES DEL SECRETARIO LUJAMBIO SOBRE LA ALIANZA POR 

LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN Y EL PRESUPUESTO FEDERAL PARA LA EDUCACIÓN, SE SUMA 

AHORA LA INCERTIDUMBRE SOBRE EL PRINCIPAL PROYECTO DE TECNOLOGÍA EDUCATIVA 

DEL SEXENIO”. FINALMENTE RESALTA LOS PUNTOS FAVORABLES DEL PROGRAMA 

HABILIDADES DIGITALES PARA TODOS SOBRE LO QUE FUE ENCICLOMEDIA. (PÁG. UNO-
OPINIÓN) 

* VANGUARDIA POLÍTICA.- AURORA BERDEJO 

EL SOL DE MÉXICO: SEÑALA QUE “MUCHOS SE PREGUNTAN QUÉ ESTARÍA HACIENDO EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, EL SÁBADO, MIENTRAS RAFAEL 

OCHOA GUZMÁN, SECRETARIO EJECUTIVO NACIONAL DEL SNTE, RECORRÍA LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS, DE EDIFICIO EN EDIFICIO, CABILDEANDO, PIDIENDO Y CONSIGUIENDO PARA EL 

PRESUPUESTO EDUCATIVO. ¿SABRÁ LUJAMBIO QUE EL PRESUPUESTO DE EGRESOS EN LA 

MATERIA QUE A ÉL LE CORRESPONDE ATENDER, NO SE CONSIGUE CON VISITAS GUIADAS A SAN 

LÁZARO?” (PÁG. 11-A) 

* PEPE GRILLO 

LA CRÓNICA: COMENTA QUE “EN LA CÁMARA, EL LÍDER DEL SNTE, RAFAEL OCHOA, 

ACUSÓ A ALONSO LUJAMBIO DE NO CABILDEAR POR LA EDUCACIÓN. LUJAMBIO DIJO QUE 

LO HIZO, QUE HABLÓ CON GRUPOS DE DIPUTADOS”, SIN EMBARGO, DIPUTADOS DEL PANAL 

“INSISTIERON: LUJAMBIO NO HIZO LA TAREA, ESTUVO EN LA CÁMARA POR UNOS 

MOMENTOS. NO SE ESFORZÓ EN LOGRAR RECURSOS PARA ENFRENTAR LOS PROBLEMAS 

DEL SECTOR, DIJERON”. (PÁG. TRES-OPINIÓN) 

* CURSOS DE ACTUALIZACIÓN DOCENTE EN BACHILLERATO 

EL SOL DE MÉXICO: EN EL MARCO DE LA PRESENTACIÓN DE LAS CONVOCATORIAS PARA 

MAESTRÍA, DOCTORADO Y CURSOS DE ACTUALIZACIÓN DE DOCENTES EN CAMPOS 

DISCIPLINARES DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, QUE SE IMPARTIRÁN EN COLABORACIÓN 

DE LA ANUIES Y EL CINVESTAV, EL TITULAR DE LA SEP, ALONSO LUJAMBIO, CONVOCÓ A 

TODAS LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR A PARTICIPAR COMO FORMADORAS DE 

PROFESORES EN EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR A TRAVÉS DE POSGRADOS, COMO PARTE DE 

LA REFORMA INTEGRAL PARA LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, Y PARA QUE, CON ELLO, 
“DIGNIFIQUEN” SU LABOR ACADÉMICA. 

ASIMISMO, RECONOCIÓ QUE EL 24 POR CIENTO DE LA PLANTA DE DOCENTES DEL PAÍS, NO 

HA TENIDO ACCESO A NINGÚN PROGRAMA DE ACTUALIZACIÓN EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS, 
POR LO QUE SE ESPERA QUE, CON ESTE PROGRAMA, ALREDEDOR DE 240 MIL PROFESORES 

DE ESTE NIVEL HAYAN PARTICIPADO EN ALGÚN PROGRAMA DE FORMACIÓN QUE AYUDE A 

PERFECCIONAR SU LABOR EDUCATIVA.  
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ASIMISMO, RECONOCIÓ QUE “GRACIAS A QUE EL CINVESTAV TIENE UN PROGRAMA DE 

PEDAGOGÍA MATEMÁTICA, ESTAMOS LANZANDO ESTA INICIATIVA CON ESTRATEGIAS DE 

APRENDIZAJE REALISTAS”, CONCLUYÓ. (EL SOL DE MÉXICO PP Y 9-A, LA PRENSA 14) 

* TEMPLO MAYOR.- F. BARTOLOMÉ 

REFORMA: INDICA QUE EL LÍDER DEL SNTE, RAFAEL OCHOA GUZMÁN, ES UNA PERSONA 

CON DOS ROSTROS O MUY “CARADURA”, PUES REFIERE QUE PRIMERO EXIGIÓ MAYORES 

RECURSOS PARA LA EDUCACIÓN PÚBLICA A LOS DIPUTADOS, Y UNOS DÍAS DESPUÉS, 

INAUGURÓ EL CENTRO DE CONVENCIONES DE MAZATLÁN, DE LA SECCIÓN 27. “¿PARA ESO 

QUIEREN EL DINERO?”, CUESTIONA. (PÁG. 12-A) 

* DENUNCIAN PROGRAMA DE LA SEP OPACO Y SIN RESULTADOS 

EXCÉLSIOR: EL PROGRAMA SUBSIDIOS FEDERALES PARA ORGANISMOS 

DESCENTRALIZADOS, OPERADO POR LA SEP, TIENE UN PRESUPUESTO SIMILAR AL DE 

OPORTUNIDADES PERO NO TIENE LA MISMA EFICIENCIA NI HAY TRANSPARENCIA EN SU USO. 
INCLUSO, REPORTA QUE “NO ESTABLECE METAS SEXENALES, POR LO QUE ES DIFÍCIL MEDIR 

SI LOS OBJETIVOS ESTABLECIDOS SON SUFICIENTES PARA CUMPLIR CON EL FIN Y EL 

PROPÓSITO DEL PROGRAMA”. (PÁG. 6-A) 

* SE INCREMENTA EL NÚMERO DE NIÑOS OBESOS 

EL UNIVERSAL: EL ADMINISTRADOR FEDERAL DE SERVICIOS EDUCATIVOS EN EL DF, LUIS 

IGNACIO SÁNCHEZ GÓMEZ, INFORMÓ QUE ENTRE LOS ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA DE 

LA CAPITAL DEL PAÍS, 30 POR CIENTO PADECEN OBESIDAD, LO QUE ES “UNA EPIDEMIA QUE 

TIENE CASI IGUAL RELEVANCIA QUE LA QUE TENEMOS CON LA INFLUENZA”. POR ELLO, 
INDICÓ QUE LAS AUTORIDADES DEBEN EJERCER VIGILANCIA SOBRE LOS ALIMENTOS QUE SE 

EXPIDEN EN LAS ESCUELAS Y A LA SALIDA DE CLASES. ASIMISMO, SEÑALÓ QUE UN PUNTO 

PREOCUPANTE ES QUE SE DETECTÓ QUE, EN UN DÍA NORMAL DE CLASES, HACIA LAS 10 DE 

LA MAÑANA, LOS MENORES YA INGIRIERON ALIMENTOS HASTA TRES VECES, POR LO QUE 

DIJO QUE TENEMOS UN PROBLEMA SERIO DE OBESIDAD, AL CUAL “HAY QUE ENTRARLE DE 

FONDO”. 

POR OTRA PARTE, EL IMSS DETECTÓ QUE LOS MALOS HÁBITOS ALIMENTICIOS Y 

FAMILIARES, AUNADOS A LA VENTA DE PRODUCTOS RICOS EN GRASAS Y CARENTES DE 

NUTRIENTES EN ESCUELAS, ASÍ COMO EL SEDENTARISMO GENERALIZADO POR EL USO DE 

INTERNET Y LOS JUEGOS ELECTRÓNICOS, PROPICIARON PROBLEMAS DE SOBREPESO, 

OBESIDAD Y DESNUTRICIÓN EN LA POBLACIÓN ESCOLAR DE TODO EL PAÍS. INCLUSO, EL 

INSTITUTO CONSIDERÓ QUE LOS FACTORES QUE FAVORECEN LA OBESIDAD TIENEN QUE VER 

CON EL ESTILO DE VIDA, EL CONSUMO DE MÁS CALORÍAS DE LAS NECESARIAS, UNA 

ALIMENTACIÓN DEFICIENTE Y LA FALTA DE EJERCICIO. (PÁGS. 16 Y 20-A) 
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* EL CORREO ILUSTRADO.- HUELGA EN EL COLBACH 

LA JORNADA: UN GRUPO DE TRABAJADORES DEL COLEGIO DE BACHILLERES ENVÍA UNA 

CARTA DIRIGIDA AL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY 

PARDO, EN LA QUE EXPONEN “LAS VERDADERAS RAZONES DE LA HUELGA EN EL COLEGIO”, 
QUE CONSISTEN EN LA HOMOLOGACIÓN SALARIAL Y NO EN EL INCREMENTO DEL 20 POR 

CIENTO A LAS PERCEPCIONES, “COMO USTED DECLARÓ EN OTRA OCASIÓN”. (PÁG. 39) 

* EL CORREO ILUSTRADO.- DENUNCIAN HOSTIGAMIENTOS Y DESPIDOS EN LA ENBA 

LA JORNADA: GABRIELA VÁZQUEZ, PROFESORA DE LA ESCUELA NACIONAL DE BELLAS 

ARTES, DENUNCIA QUE LAS AUTORIDADES ESCOLARES HAN “RENUNCIADO” A MUCHOS 

TRABAJADORES, INCLUYÉNDOLA A ELLA, Y HASTA HAN FORZADO A LOS TRABAJADORES 

PARA QUE FIRMEN SU JUBILACIÓN, PERO ADEMÁS, REFIERE QUE LA SEP HA HECHO CASO 

OMISO A LOS RECLAMOS DE LOS ACADÉMICOS Y ADMINISTRATIVOS DESPEDIDOS, POR LO 

QUE LE EXIGE A LA DEPENDENCIA QUE INTERVENGAN PARA FRENAR ESTE TIPO DE ACTOS. 

(PÁG. 2) 

* SE INCREMENTA ABUSO SEXUAL EN MENORES 

EL UNIVERSAL: LA ASOCIACIÓN PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE PERSONAS 

VIOLADAS, ADIVAC, INFORMÓ QUE EL ABUSO SEXUAL Y VIOLACIÓN COMETIDOS CONTRA 

NIÑOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO ES UN PROBLEMA QUE VA EN AUMENTO, PERO QUE 

MANTIENE LAS DENUNCIAS EN UN NIVEL MÍNIMO. ASIMISMO, INDICÓ QUE EN LO QUE VA DEL 

CICLO ESCOLAR, POR LO MENOS SE HAN ATENDIDO, CADA SEMANA, DOS CASOS DE ABUSO 

QUE LE CANALIZÓ LA SEP. 

ADRIANA MONROY, DIRECTORA DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN AL MALTRATO INFANTIL, 
CONSIDERÓ QUE LA CIFRA ESTÁ ELEVADA PORQUE, EN OTROS CICLOS ESCOLARES, LA SEP 

LES ENVIABA SÓLO CASOS DE MALTRATO O DE MAL COMPORTAMIENTO DE LOS NIÑOS, PERO 

AHORA EXISTE MÁS APERTURA AL RESPECTO, ADEMÁS DE QUE LOS NIÑOS “TIENEN 

POSIBILIDAD DE DECIRLO Y EXISTEN ADULTOS QUE TIENEN POSIBILIDAD DE CREERLO”. 
(PÁG. 14-A) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* EMPLAZAMIENTO A HUELGA 

MILENIO: LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SINALOA FUE EMPLAZADA A HUELGA PARA EL 

PRÓXIMO 31 DE DICIEMBRE POR SU SINDICATO DE TRABAJADORES, QUE DEMANDA UN 

INCREMENTO SALARIAL DE 20 POR CIENTO Y 10 MÁS EN PRESTACIONES NO LIGADAS AL 

SALARIO.  

POR SU PARTE, EL RECTOR DE LA CASA DE ESTUDIOS, VÍCTOR CORRALES BURGUEÑO, 
MANIFESTÓ QUE SE BUSCA ENCONTRAR PRONTA SOLUCIÓN A LAS DEMANDAS DE LOS 

TRABAJADORES Y CONSIDERÓ QUE ES JUSTA LA VALORACIÓN DEL SINDICATO, YA QUE 

CORRESPONDE AL DETERIORO DEL SALARIO QUE LOS MEXICANOS TIENEN, NO SÓLO EN 

SINALOA, SINO A NIVEL NACIONAL. (MILENIO 31-ESTADOS, LA CRÓNICA 15, EXCÉLSIOR 

26) 

* PROTESTA MAGISTERIAL EN ACAPULCO 

LA JORNADA: LAS PLÁTICAS ENTRE EL CONGRESO LOCAL Y LA DIRIGENCIA DE LA 

COORDINADORA ESTATAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN DE GUERRERO CON 

REPRESENTANTES DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN ESTATAL NO TUVIERON AVANCES, 

POR LO QUE HOY MILES DE MAESTROS MARCHARÁN EN EL PUERTO DE ACAPULCO, DONDE 

INSTALARÁN UN PLANTÓN PARA EXIGIR AL GOBERNADOR ZEFERINO TORREBLANCA LA 

SOLUCIÓN A SU PLIEGO PETITORIO, QUE INCLUYE LA “ENTREGA DE PLAZAS PARA 

MAESTROS, LA LIBERACIÓN DE 40 MIL MILLONES DEL PLAN DE PREVISIÓN SOCIAL, Y EN 

RECHAZO A LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN”. (PÁG. 30) 

* NORMATIVIDAD DE ESCUELAS PARTICULARES EN TLAXCALA 

EL SOL DE MÉXICO: EN TLAXCALA NO TODAS LAS ESCUELAS INCORPORADAS A LA SEP, 
QUE SON UNAS 750 EN TOTAL, RESPETAN LA NORMATIVIDAD QUE LAS RIGE, 

PRINCIPALMENTE EN LO QUE SE REFIERE A REFRENDOS Y PERFILES PARA EL DESEMPEÑO DE 

LA ENSEÑANZA. POR ELLO, LA DEPENDENCIA IMPULSA LA UNIDAD ADMINISTRATIVA 

EFICIENTE QUE PONGA “ORDEN” Y CONOZCA, DE FONDO, LOS CONFLICTOS Y ACIERTOS DEL 

SECTOR. 
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LA SEP TAMBIÉN PRETENDE QUE SEA GARANTIZADO EL CUMPLIMIENTO DE LOS 

ORDENAMIENTOS Y LA PREVISIÓN DE POSIBLES CONFLICTOS QUE DERIVEN EN EL SECTOR, 

ASÍ COMO LA EVALUACIÓN DE PROYECTOS FORMATIVOS QUE RESPALDEN LA POLÍTICA 

EDUCATIVA DEL ESTADO. CON ESTE OBJETIVO, EL DEPARTAMENTO DE INCORPORACIÓN, 
REVALIDACIÓN Y EQUIVALENCIA COMENZÓ UNA SERIE DE ENCUENTROS CON LOS 

REPRESENTANTES LEGALES O PROPIETARIOS DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS 

PARTICULARES DEL ESTADO, QUIENES SERÁN BLANCO DE UN SEGUIMIENTO PRECIOS EN EL 

TEMA POR PARTE DE ESTA OFICINA. 

LILIA OLVERA CORONEL, JEFA DE DICHO DEPARTAMENTO, ASEVERÓ QUE NO POSEE UN 

DIAGNÓSTICO PRECIOS RESPECTO DE CUÁNTAS INSTITUCIONES DEBEN ACOGERSE A UNA 

REGULARIZACIÓN EN ESTOS TEMAS, MÁS RECONOCIÓ QUE ES UN “PROBLEMA INSISTENTE”, 

YA QUE “HAY INSTITUCIONES INCORPORADAS A AL SEP QUE TIENEN AUTORIZACIÓN O 

RECONOCIMIENTO DE VALIDEZ OFICIAL EN LOS DIFERENTES NIVELES EDUCATIVOS QUE NO 

EFECTÚAN REFRENDOS, PERO TIENE PERSONAL DIRECTIVO, DOCENTE O TÉCNICO QUE NO 

CUMPLE CON EL PERFIL Y NO SATISFACE LOS REQUISITOS SEÑALADOS PARA EL DESEMPEÑO 

DE SUS FUNCIONES. ASIMISMO, QUE ESTÁN PENDIENTES REUNIONES CON RESPONSABLES 

DE PRIMARIAS, SECUNDARIAS E INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN MEDIO SUPERIOR Y 

SUPERIOR DEL ESTADO. (PÁG. 6-REPÚBLICA) 

* PODRÍAN CERRAR ESCUELAS EN EL DF 

EL UNIVERSAL: SEGÚN PREVIÓ MARIO CARRILLO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL 

DISTRITO FEDERAL, EL CIERRE DE ESCUELAS POR CONTAGIO DE INFLUENZA A H1N1 

OCURRIRÁ UNA VEZ QUE SE ESTABILICE LA TEMPORADA DE FRÍO. AGREGÓ QUE LOS 

CONTAGIOS VAN EN AUMENTO, PERO HASTA AHORA NO HA SIDO NECESARIO CERRAR AULAS 

O PLANTELES PORQUE NO SE TIENEN TODAVÍA DOS CASOS EN UN MISMO SALÓN DE CLASES. 
NO OBSTANTE, “PUEDE DARSE EL CASO, ESTAMOS ALERTA PARA REACCIONAR DE MANERA 

PREVENTIVA” YA QUE LOS ENFERMOS DETECTADOS HASTA EL MOMENTO HAN SIDO DE 

DIFERENTES ESCUELAS, UNO POR PLANTEL.  

INSISTIÓ QUE POR AHORA SE REGISTRA UN FRENTE FRÍO, PERO CUANDO SEA UNA 

TEMPORADA ATÍPICAMENTE FRÍA SE PRESENTARÁN CASOS EN LOS QUE HAYA DOS 

ESTUDIANTES CON INFLUENZA EN UN SALÓN DE CLASES Y SEA NECESARIO CERRARLO. 
ENTRE LA POBLACIÓN ESTUDIANTIL, AÑADIÓ, SE PREVÉN MÁS CASOS DE INFECTADOS POR 

ESTE VIRUS DADO EL NIVEL DE CONCENTRACIÓN DE PERSONAS QUE SE REGISTRA EN LAS 

ESCUELAS. CARRILLO COMENTÓ QUE SI EN LOS PLANTELES SE HAN REFORZADO LAS 

MEDIDAS DE DETECCIÓN E HIGIENE EN LOS ÚLTIMOS DÍAS HA SIDO PORQUE ASÍ LO 

CONSIDERAN NECESARIO SUS DIRECTIVOS: “LOS FILTROS LOS DEJAMOS A DECISIÓN DE LAS 

ESCUELAS, SEGÚN LA INCIDENCIA DE AFECCIONES RESPIRATORIAS”.  
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ASIMISMO, SE INFORMA QUE TODOS LOS DÍAS LA SECRETARÍA DE SALUD CAPITALINA ENVÍA 

A LA ADMINISTRACIÓN FEDERAL DE SERVICIOS EDUCATIVOS DEL DISTRITO FEDERAL 

REPORTES SOBRE EL COMPORTAMIENTO DE ESTA ENFERMEDAD Y ELLA A SU VEZ LA 

COMPARTE CON LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN CAPITALINA. “LA SEP TAMBIÉN APOYARÁ 

EN LA ENTREGA DEL GEL Y DEL FOLLETO DE INFORMACIÓN PORQUE LA PREVENCIÓN ES LA 

ÚNICA ARMA QUE TENEMOS CONTRA ESTE BICHO”, AÑADIÓ MARIO CARRILLO, QUIEN 

EXPLICÓ QUE SE HA CONTEMPLADO COMO OPCIÓN SUGERIR A LA SECRETARÍA DE 

EDUCACIÓN PÚBLICA RETRASAR 30 MINUTOS LA ENTRADA A LAS ESCUELAS DE LA CIUDAD, 
UNA VEZ QUE LAS TEMPERATURAS DESCIENDAN. (PÁG. 17-A) 

* PIDEN CONTRATO DE DOCENTES 

LA CRÓNICA: LA SECCIÓN 50 DEL SNTE PIDIÓ A AUTORIDADES DE NUEVO LEÓN 

CONSIDERAR DENTRO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2010 EN LA ENTIDAD RECURSOS 

PARA OTORGAR 500 PLAZAS A DOCENTES QUE LABORAN POR CONTRATO. LA SECRETARIA 

GENERAL DE LA SECCIÓN 50 DEL SINDICATO, MIRNA ISABEL SALDÍVAR PAZ, EXPUSO LO 

ANTERIOR EN VÍSPERAS DE QUE EL GOBERNADOR RODRIGO MEDINA DE LA CRUZ PRESENTE 

ANTE EL CONGRESO DEL ESTADO SU PROYECTO PRESUPUESTAL. REFIRIÓ QUE CON EL 

AUMENTO DE LA MATRÍCULA ESCOLAR PROVOCÓ LA NECESIDAD DE CONTRATAR 500 

MAESTROS, LOS CUALES DEMANDAN CONTAR CON EL SALARIO Y PRESTACIONES DE LEY A 

QUE EL RESTO DEL GREMIO TIENE DERECHO.  

EN ENTREVISTA, SEÑALÓ QUE SE HABÍA LOGRADO INICIAR EL CICLO ESCOLAR 2009-2010 

SIN DOCENTES BAJO CONTRATO, PERO ESTA SITUACIÓN PROVOCA REZAGO EN EL RUBRO, 

AL TENER DE NUEVO A MAESTROS SIN LAS PRESTACIONES NORMALES A LAS QUE TIENE EL 

MAGISTERIO DE BASE. AÑADIÓ QUE “SE HAN ABIERTO 500 GRUPOS, CUANDO MENOS 

HASTA HOY REQUERIMOS 500 PLAZAS EN TODOS LOS NIVELES”. TAMBIÉN CONSIDERO QUE: 
“YA HAY UNA REALIDAD, EL GRUPO YA SE ABRIÓ, ESTÁN LOS ALUMNOS, NO ESTAMOS 

SUPONIENDO QUE SE VAN A REQUERIR 500 MAESTROS MÁS, SINO QUE ESOS YA ESTÁN 

TRABAJANDO POR CONTRATO, SERÁN LOS PRÓXIMOS QUE VAN A CONCURSAR POR LAS 

PLAZAS DE BASE”. (PÁG. 15) 

* POLÍTICA DE ESTADO EN CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN.- ROSAURA RUIZ 

EL UNIVERSAL: ACOTA QUE EL DESARROLLO DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y 

TECNOLÓGICA DEL PAÍS TIENE OCHO RASGOS DE PREOCUPACIÓN, LOS CUALES SON: LA 

MATRÍCULA DE ALUMNOS INSCRITOS EN POSGRADO ES DE 197 MIL 600; SE GRADÚAN EN 

MÉXICO 2 MIL 400 DOCTORES AL AÑO, QUE EN COMPARACIÓN CON EU SON 50 MIL; HAY 

UNA ALTA CENTRALIZACIÓN DE INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR QUE OFRECEN 

PROGRAMAS DE POSGRADO DE CALIDAD Y DEL NÚMERO DE INVESTIGADORES NACIONALES; 

HAY UN NÚMERO MUY BAJO DE INVESTIGADORES EN RELACIÓN A LA POBLACIÓN 
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ECONÓMICAMENTE ACTIVA; LA PARTICIPACIÓN DE MÉXICO EN LA PRODUCCIÓN CIENTÍFICA 

MUNDIAL REPRESENTA SÓLO EL 0.75 POR CIENTO DEL TOTAL DE LOS ARTÍCULOS 

PUBLICADOS; EXISTE UN ENVEJECIMIENTO DE LA PLANTA ACADÉMICA; LOS INDICADORES DE 

INNOVACIÓN SON BAJOS; Y A PESAR DE LA OBLIGATORIEDAD DE DESIGNAR A CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA EL 1 POR CIENTO, DECRECIÓ EN 0.43 POR CIENTO. 

POR ELLO, PRESENTA SIETE PROPUESTAS, ENTRE ELLAS, QUE SE DESTINE MAYOR 

PRESUPUESTO PARA CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE 0.7 POR CIENTO AL PIB, QUE EQUIVALE A 

12 MIL MILLONES DE PESOS ANUALES Y “UNA PLANEACIÓN A MEDIANO PLAZO QUE 

PERMITIRÁ PLANTEAR PRESUPUESTO MULTIANUALES PARA EL CONACYT” E INCREMENTAR 

LOS RECURSOS AL RAMO 38 CIENCIA Y TECNOLOGÍA, CON EL FIN DE AMPLIAR LA 

COBERTURAS DEL CONSEJO, ASÍ COMO RECURSOS PRESUPUESTALES DESTINADOS A 

INVESTIGACIÓN A TRAVÉS DE LA SEP. (PÁG. 21-KIOSKO) 

* JUVENTUD REBELDE.- JOHN M. ACKERMAN 

LA JORNADA: SEÑALA QUE MÉXICO SE ENCUENTRA INMERSO EN UN PROCESO “DE 

CRECIMIENTO SIN PRECEDENTES DE SU POBLACIÓN JUVENIL. ENTRE 1970 Y 1990 LOS 

HABITANTES ENTRE 12 Y 29 AÑOS SE DUPLICARON. DE 1990 A 2000 ESTE GRUPO CRECIÓ 

MÁS DE 40 POR CIENTO. DE ACUERDO CON LAS PROYECCIONES DEL CONAPO, PARA 2012, 
EL TAMAÑO DE LA POBLACIÓN JUVENIL ALCANZARÁ SU MÁXIMO HISTÓRICO AL LLEGAR A 

CASI 36 MILLONES DE PERSONAS, MÁS DE LA TERCERA PARTE DE LA POBLACIÓN MEXICANA. 
TAL TENDENCIA SE RELACIONA CON EL FAMOSO BONO DEMOGRÁFICO QUE HARÁ QUE 

DURANTE LAS SIGUIENTES DÉCADAS MÉXICO CUENTE CON MAYOR PORCENTAJE DE 

PERSONAS EN EDAD DE TRABAJAR COMO NUNCA EN SU HISTORIA”. 

PERO, ANTE TAL CAMBIO, SUBRAYA QUE “ES UNA VERGÜENZA QUE EN LUGAR DE 

AUMENTAR LA CANTIDAD DE RECURSOS PARA LA EDUCACIÓN PÚBLICA, Y LA EDUCACIÓN 

MEDIA SUPERIOR EN PARTICULAR, EL GOBIERNO ACTUAL Y SUS ALIADOS EN EL PRI Y EL 

PAN SE EMPECINEN EN REDUCIR TALES PARTIDAS CON ARGUMENTOS BURDOS E 

IGNORANTES COMO EL DE LA SENADORA PANISTA TERESA ORTUÑO, PRESIDENTA DE LA 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN, QUIEN RECLAMARA: «NO ME VENGAN CON ESA DEMAGOGIA… 

DONDE QUIERA HAY GRASITA», O EL TODOS TIENEN QUE METER EL HOMBRO DEL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO”. 

AÑADE: “SE LES OLVIDA A ESTOS POLÍTICOS QUE LA EDUCACIÓN PÚBLICA NO ES UN GASTO, 
SINO UNA INVERSIÓN, MUCHO MÁS IMPORTANTE PARA EL FUTURO DEL PAÍS QUE LAS OBRAS 

DE INFRAESTRUCTURA QUE LOS GOBERNADORES BUSCAN UTILIZAR PARA APUNTALAR SUS 

RESPECTIVOS PARTIDOS EN LAS ELECCIONES DE 2010.  
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TAL COMO HA SIDO SEÑALADO POR EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, ES 

SUMAMENTE GRAVE QUE MÁS DE 7 MILLONES DE JÓVENES NO ESTUDIEN NI TRABAJEN Y QUE 

ÚNICAMENTE 24 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN ENTRE 19 Y 23 AÑOS DE EDAD TENGAN 

ACCESO A LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR”. (PÁG. 18) 

* CONFLICTO DE NORMALISTAS EN VERACRUZ 

LA JORNADA: LA BENEMÉRITA ESCUELA NORMAL VERACRUZANA “ENRIQUE C. 
RÉBSAMEN”, EN JALAPA, OFRECIÓ SU “IRRESTRICTO RESPALDO” AL MOVIMIENTO 

ESTUDIANTIL DE LAS CUATRO NORMALES PÚBLICAS DE LA ENTIDAD, Y EXPRESARON SU 

RECHAZO A LA PROLIFERACIÓN DE ESCUELAS NORMALES PRIVADAS, ASÍ COMO LA REFORMA 

A LOS PLANES DE ESTUDIO DE LA EDUCACIÓN NORMAL Y EL ACTUAL PROCESO DE 

INCORPORACIÓN AL SERVICIO DOCENTE. (PÁG. 30) 

* PREVENCIÓN DE ADICCIONES ENTRE ESTUDIANTES 

EL SOL DE MÉXICO: EN EL MARCO DEL SEXTO FORO ESTATAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR Y 

MEDIA SUPERIOR PARA LA PREVENCIÓN DE ADICCIONES, AGRUPACIONES DE 

ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS DE LA REGIÓN INTERCAMBIARON Y COMPARTIERON 

EXPERIENCIAS QUE PERMITIRÁN A LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL DE LA UNIVERSIDAD 

TECNOLÓGICA DE LA HUASTECA HIDALGUENSE HACER CONCIENCIA DE LA IMPORTANCIA 

DE MANTENER UNA VIDA LIBRE DE ENFERMEDADES POR ADICCIONES. (PÁG. 6-REPÚBLICA) 

* SEGUNDO CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR 

EXCÉLSIOR: EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL DF, MARIO CARRILLO, ANUNCIÓ QUE DEL 

17 AL 20 DE NOVIEMBRE SE EFECTUARÁ EL SEGUNDO CONGRESO INTERNACIONAL DE 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR, LOS JÓVENES EN LA ERA DEL CONOCIMIENTO. 
EN DICHO EVENTO SE REUNIRÁN INVESTIGADORES DE MÁS DE 25 PAÍSES QUE 

PARTICIPARÁN EN LAS MESAS DE TRABAJO PREVISTAS. 

HASTA EL MOMENTO SE HAN RECIBIDO UNOS 350 RESÚMENES DE PONENCIAS Y 240 

TRABAJOS COMPLETOS. CARRILLO EXPUSO QUE LOS TEMAS QUE SE TRATARÁN ELEVARÁN 

EL NIVEL DE CONOCIMIENTO RESPECTO DE LA RELACIÓN ENTRE LOS JÓVENES, DE SUS 

ESTUDIOS Y SU INSERCIÓN EN LAS DIFERENTES ÁREAS DE LA VIDA COTIDIANA. TAMBIÉN SE 

DEBATIRÁ SOBRE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN. (EXCÉLSIOR 25, OVACIONES 

7) 
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* MAGISTERIO OAXAQUEÑO 

MILENIO: ESTE LUNES EL GOBERNADOR DE OAXACA, ULISES RUIZ, Y LOS MAESTROS DE LA 

SECCIÓN 22 DEL SNTE, HABRÁN QUE COMPARTIR LA MISMA PLAZA, LUEGO DE QUE AMBOS 

ACTORES HAN ANUNCIADO QUE COINCIDIRÁN, UNO PARA ENVIAR UN MENSAJE AL PUEBLO 

DE SU ENTIDAD, EN LA SEDE DEL VIEJO PALACIO DE GOBIERNO, Y LOS OTROS PARA 

INCREPAR LA GESTIÓN DEL MANDATARIO.  

LOS MAESTROS DETERMINARON REALIZAR UNA MARCHA, EN SU ASAMBLEA, DE PROTESTAS 

QUE CELEBRARÁN AL LADO DE LA APPO Y QUE SE HA DECIDIDO ARRIBE HASTA LA ZONA 

DEL ZÓCALO, DONDE RUIZ HA CITADO A SUS INVITADOS A SU ENCUENTRO. NO OBSTANTE, 
EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO, JORGE TOLEDO, ADELANTÓ QUE NO HAY PLAN B, 
POR LO QUE DESCARTA ALGÚN CAMBIO DE SEDE DEL ENCUENTRO OFICIAL, ASÍ COMO QUE 

NO HAY INTENCIÓN DE DESPLEGAR UN DISPOSITIVO DE SEGURIDAD Y ADELANTÓ QUE SE 

AGOTARÁN LOS CANALES DE DIÁLOGO. (PÁG. 32-ESTADOS) 

* REFUERZAN MEDIDAS PREVENTIVAS EN CHIAPAS 

EXCÉLSIOR: AUTORIDADES EDUCATIVAS Y PROFESORES MANTIENEN ESTRECHA 

COORDINACIÓN EN SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS DE LA ZONA ALTOS CHIAPAS Y 

PRINCIPAL ENCLAVE INDÍGENA, A FIN DE EVITAR CASOS DE INFLUENZA. EN TANTO, LAS 

ESCUELAS PREPARATORIAS RECIBIERON EN LA PRESENTE SEMANA UNA CIRCULAR EN LA 

QUE SE INDICA QUE LA DIRECCIÓN DEL NIVEL LES ENTREGARÁ APOYOS PARA HACER FRENTE 

A UNA POSIBLE CONTINGENCIA, AL ACERCARSE LA ÉPOCA DE FRÍO. (PÁG. 19) 

* EQUIPAN PLANTELES EDUCATIVOS 

EL SOL DE MÉXICO: SERGIO ROJAS ANDERSEN, COORDINADOR DE REGULACIÓN 

SANITARIA Y REPRESENTANTE DEL SECRETARIO DE SALUD DEL ESTADO DE MÉXICO, 
FRANKLIN LIBENSON, RESPONSABLE DE LA REGIÓN, INFORMÓ QUE FUERON ENTREGADO 3 

MIL 27 ARTÍCULOS, ENTRE MESAS, ASÍ COMO PIZARRONES, PARA EQUIPAR 61 PLANTELES 

EDUCATIVOS DE NIVEL PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA.  

EN REPRESENTACIÓN DEL ALCALDE MUNICIPAL, MARCO ANTONIO CALZADA ARROYO, EL 

PRIMER REGIDOR JOSÉ LUIS PÉREZ CORTÉS AGRADECIÓ LOS RECURSOS DESTINADOS 

PARA MEJORAR LA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA DE TULTITLÁN, RECONOCIENDO QUE, AL 

DOTAR A LOS ESTUDIANTES DE LAS HERRAMIENTAS ADECUADAS, EL APROVECHAMIENTO 

SERÁ MEJOR. (PÁG. 6-CIUDAD) 
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* SEGURO ESCOLAR EN MUNICIPIO MEXIQUENSE 

EL SOL DE MÉXICO: GRACIAS AL SEGURO ESCOLAR, CERCA DE DOS MILLONES DE NIÑOS 

INSCRITOS EN 6 MIL ESCUELAS PRIMARIAS PÚBLICAS, ESTATALES Y FEDERALIZADAS, DE 

LOS 125 MUNICIPIOS DEL ESTADO DE MÉXICO, ESTÁN PROTEGIDOS CON ATENCIÓN MÉDICA 

GRATUITA EN CASO DE ACCIDENTE, SEÑALÓ CAROLINA ALANÍS MORENO, JEFA DEL 

DEPARTAMENTO DE ESE PROGRAMA. EXPRESÓ QUE ESTE SEGURO ES UNO MÁS DE LOS 

COMPROMISOS CUMPLIDOS DEL GOBERNADOR ENRIQUE PEÑA NIETO, CUYO OBJETIVO 

ADICIONAL ES QUE LOS PADRES DE LOS ESTUDIANTES DE ESTE NIVEL ESTÉN TRANQUILOS, 
AL SABER QUE SUS HIJOS CUENTAN CON UNA PROTECCIÓN AL INTERIOR DE LA ESCUELA AL 

REALIZAR ACTIVIDADES DEPORTIVAS O EN EL RECREO, PERO TAMBIÉN EN EL TRAYECTO DE 

LA CASA A LA ESCUELA Y VICEVERSA.  

PARA ASEGURAR A LOS ALUMNOS, EL GOBIERNO DEL ESTADO APLICA UNA INVERSIÓN DE 

21 MILLONES DE PESOS Y SON APROXIMADAMENTE MIL 300 CLÍNICAS Y HOSPITALES, TANTO 

PÚBLICOS COMO PRIVADOS UBICADOS EN EL ESTADO DE MÉXICO, LOS QUE ESTÁN 

ABIERTOS PARA BRINDAR ATENCIÓN DE MANERA RÁPIDA, EFICIENTE Y SOBRE TODO DE 

CALIDAD. EL SEGURO ESCOLAR, APUNTÓ LA FUNCIONARIA, INCLUYE TODAS LAS 

MODALIDADES DE EDUCACIÓN PRIMARIA, QUE INCLUYE ZONAS INDÍGENAS, EDUCACIÓN 

ESPECIAL Y PARA ADULTOS, PARA LO CUAL TODA LA INFORMACIÓN A ESTE RESPECTO SE 

DIRIGE A LOS DIRECTORES DE LOS PLANTELES EDUCATIVOS, A FIN DE QUE SEPAN CÓMO 

ACTUAR Y A QUIÉN DIRIGIRSE EN CASO DE QUE TENGAN QUE CANALIZAR A UN ESTUDIANTE A 

LAS UNIDADES DE SERVICIO MÉDICO. 

DESTACÓ QUE EN GASTOS MÉDICOS SE OTORGA UNA PRIMA DE 25 MIL PESOS, POR 

PÉRDIDAS ORGÁNICAS LA APORTACIÓN ES DE 15 MIL PESOS Y 40 MIL POR GASTOS 

FUNERARIOS, SIN QUE LOS PADRES TENGAN QUE PAGAR NADA. ASIMISMO, DIO A CONOCER 

QUE A PARTIR DEL MES DE ENERO SE INICIARÁ UN IMPORTANTE PROGRAMA EN TODAS LAS 

ESCUELAS SOBRE LA CULTURA DE LA PREVENCIÓN, PARA TRATAR DE REDUCIR AL MÁXIMO 

EL ÍNDICE DE ACCIDENTES, Y LOS PROFESORES ORIENTARÁN A LOS NIÑOS SOBRE LOS 

CUIDADOS QUE DEBEN TENER PARA NO PERJUDICAR SU SALUD FÍSICA. (PÁG. 6-CIUDAD) 

* DIPUTADOS MEXIQUENSES DEFIENDEN LA EDUCACIÓN 

LA PRENSA: EL PRESIDENTE DEL A COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA DE LA LVII LEGISLATURA DEL ESTADO DE MÉXICO, DIPUTADO DEL PARTIDO 

DE NUEVA ALIANZA, ANTONIO HERNÁNDEZ LUGO, ADVIRTIÓ QUE PARA RESOLVER LOS 

GRANDES MALES DE LA SOCIEDAD SE NECESITA APOSTAR A LA EDUCACIÓN.  
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ASIMISMO, INDICÓ QUE DE NO APOSTAR POR LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA, SINO TAMBIÉN POR 

EL FOMENTO A LA CULTURA, SECTORES QUE TIENEN QUE CONTAR CON PRESUPUESTOS 

CONSIDERABLES PARA PODER FOMENTARLOS ENTRE LOS CIUDADANOS Y NO CONTINUAR 

COMO HASTA AHORA. (PÁG. 19) 

* PREMIO A DIRECTOR DEL IPN 

EXCÉLSIOR: EL FORO CONSULTIVO DE CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO ENTREGA UN 

RECONOCIMIENTO AL DIRECTOR GENERAL DEL IPN, ENRIQUE VILLA RIVERA. (PÁG. 2) 

* PREMIO NACIONAL DE CIENCIAS Y ARTES 2009 

LA CRÓNICA: EL INVESTIGADOR ALBERTO DARSZON ISRAEL SERÁ GALARDONADO CON EL 

PREMIO NACIONAL DE CIENCIAS Y ARTES 2009, EN EL CAMPO DE LAS CIENCIAS FÍSICO-
MATEMÁTICAS Y NATURALES, POR SU TRABAJO SOBRE LA REGULACIÓN DEL TRANSPORTE 

IÓNICO EN EL ESPERMATOZOIDE. (PÁG. 38-ACADEMIA) 

* EXTRAVÍAN HISTORIA AUDIOVISUAL DEL FIC 

REFORMA: EL EDITOR EDGAR CEVALLOS, ENCARGADO DEL ACERVO ARTÍSTICO DEL 

FESTIVAL INTERNACIONAL CERVANTINO, DENUNCIÓ QUE DOCE AÑOS DE LOS REGISTROS 

AUDIOVISUALES DEL FESTIVAL FUERON “SAQUEADOS” DE SU ARCHIVO, ES DECIR, QUE LOS 

PRIMEROS 12 AÑOS DE REGISTROS AUDITIVOS Y VISUALES DEL FESTIVAL NO ESTÁN 

LOCALIZABLES NI DISPONIBLES. SEÑALÓ QUE, AL LLEGAR A SU PUESTO, SE ENCONTRÓ UN 

UNA BASE DE DATOS “MUY ELEMENTAL”, EN LA QUE SE ENLISTABAN GRABACIONES DE 

ARTISTAS DE GRAN RELEVANCIA, PERO EL MATERIAL FUE IMPOSIBLE DE LOCALIZAR.  

POR OTRA PARTE, LA DIRECTORA DEL CERVANTINO, LIDIA CAMACHO, DIJO IGNORAR LOS 

FALTANTES DE SU ACERVO, ASÍ CMOO SU ESTADO DE CONSERVACIÓN, SIN EMBARGO, 
REFIRIÓ QUE HACE POCO MÁS DE UN MES FUE CUANDO SE DECIDIÓ TRASLADAR LOS 

MATERIALES A LAS BÓVEDAS DE LA FONOTECA NACINOAL Y AL CENART PARA “DETENER SU 

DETERIORO”, PUES DESDE 2006 Y HASTA 2009 HABÍAN ESTADO EN UNA BODEGA 

“INMUNDA”. (PÁG. 18-CULTURA) 

* INTELECTUALES POBRES E INTELECTUALES RICOS.- RENÉ AVILÉS FABILA 

LA CRÓNICA: INDICA QUE “LA EDUCACIÓN Y LA CULTURA HAN PADECIDO FUERTES 

RECORTES” Y CONSIDERA QUE ES GRAVE PORQUE “LA PRIMERA ES URGENTE PARA SALIR 

DEL ATRASO EN QUE VIVIMOS Y LA SEGUNDA PORQUE MÉXICO ES UN PAÍS DE ARTISTAS 

NOTABLES”, POR ELLO, EXPRESA QUE “NO TODOS LOS INTELECTUALES SON POBRES” 

PORQUE ALGUNOS RECIBEN “CANTIDADES DE DINERO DEL ESTADO”, MEDIANTE LA 
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CONCENTRACIÓN DE DE PREMIOS Y BECAS, “MIENTRAS QUE OTROS APENAS SOBREVIVEN 

APOYÁNDOSE EN CLASES, CONFERENCIAS, TALLERES Y ALGUNAS VENTAS DE LIBROS”.  

ASÍ QUE PLANTEA QUE CONACULTA DEBERÁ SER REPLANTEADO COMPLETAMENTE Y DARLE 

“SERIA POLÍTICA CULTURAL PARA EVITAR QUE LOS MISMOS SIEMPRE SIGAN SIENDO LOS 

MISMOS DE SIEMPRE”. ESTO PORQUE “LA CULTURA MEXICANA HA SIDO MANEJADA POR LOS 

GUSTOS DEL TITULAR DE CONACULTA EN TURNO, POR SUS SIMPATÍAS Y ANTIPATÍAS 

PERSONALES”. AGREGA QUE “SABEMOS CÓMO SE CONCEDEN LAS BECAS Y LLEGAN LOS 

PRIVILEGIOS A UN PUÑADO, LO QUE NADIE ENTIENDE ES LA RAZÓN DE QUE, EN ÉPOCA DE 

CRISIS, LA EDUCACIÓN PÚBLICA Y LA CULTURA RECIBAN SEVEROS CORTES Y LOS 

PRIVILEGIOS DE UNOS CUANTOS SIGAN INTOCADOS. LO LLAMATIVO ES QUE ELLOS MISMOS 

INSISTAN EN QUE DEBE HABER MAYOR APOYO A LA CULTURA. […] ¿ACASO NECESITAN ESE 

DINERO? ¿NO ES SUFICIENTE CON LO QUE HAN ACUMULADO?”. (PÁG. 4-OPINIÓN) 

* RECHAZO AL RECORTE PRESUPUESTAL A CULTURA 

LA JORNADA: MIEMBROS DEL FRENTE EN DEFENSA DEL ARTE Y LA CULTURA, JUNTO CON 

REPRESENTANTES DE LOS SINDICATOS DE LOS INSTITUTOS NACIONALES DE ANTROPOLOGÍA 

E HISTORIA Y DE BELLAS ARTES, ASÍ COMO INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE CULTURA DE 

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL, REALIZARON UN MITIN FRENTE AL 

PALACIO DE BELLAS ARTES PARA PROTESTAR CONTRA EL PRESUPUESTO DE GUERRA DE 

2010 QUE ENVIÓ EL GOBIERNO FEDERAL, AL QUE ACUSARON DE APOYAR LA SEGURIDAD 

PÚBLICA Y MINIMIZAR EL IMPORTANTE VALOR QUE TIENEN LOS PROCESOS CULTURALES EN 

MATERIA DE PREVENCIÓN DEL DELITO. 

LA PROMOTORA CULTURAL PALOMA SÁIZ EXPLICÓ QUE EL RECORTE DE CASI 30 POR 

CIENTO AL SECTOR CULTURA EN ESTOS MOMENTOS DE CRISIS ECONÓMICA ACABARÁ CON 

LOS PROGRAMAS, PUES PARA SOSTENER EL GASTO CORRIENTE SE REDUCIRÁ EL DE 

OPERACIÓN. A SU VEZ, EL VICEPRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE CULTURA DE LA 

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL, JOSÉ ARTURO LÓPEZ CÁNDIDO, 

DETALLÓ QUE EL GOBIERNO FEDERAL, EN ARAS DE MILITARIZAR EL PAÍS E INVERTIR EN 

CUESTIONES DE NARCOTRÁFICO, DEJARÁ UNA SOCIEDAD EN RETROCESO Y SIN 

CONOCIMIENTO. POR SU PARTE, ALFONSO SUÁREZ DEL REAL, EX PRESIDENTE DE LA 

COMISIÓN DE CULTURA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, EXPLICÓ QUE LOS CREADORES, 
PROMOTORES CULTURALES Y ASOCIACIONES CIVILES “ESTÁN EN FAVOR DE CONSTRUIR UNA 

CULTURA DE PAZ CON EDUCACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA, ASÍ COMO CON EQUIDAD DE 

GÉNERO, SALUD Y JUSTICIA SOCIAL. 

SUÁREZ DEL REAL EXPRESÓ QUE SI SE APRUEBA EL RECORTE DE CASI 30 POR CIENTO AL 

SECTOR CULTURA, EL GOBIERNO ESTARÍA IMPULSANDO UN “ESTADO DE GUERRA CONTRA” 

LA CONSTRUCCIÓN DE UNA CULTURA DE PAZ.  
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ESPERO QUE SEA UN PRESUPUESTO QUE APUESTE A LA PAZ Y NO A LA GUERRA. NO 

PODEMOS PERMITIR QUE TODO SE VAYA A UN HOYO NEGRO, DONDE NO SE SEPA NADA, O A 

GRUPOS PRIVILEGIADOS EN DETRIMENTO DE LAS CULTURAS URBANAS, Y QUE NO TOMEN EN 

CUENTA LAS NECESIDADES DE LOS NUEVOS PÚBLICOS. POR SU PARTE, EL ESCENÓGRAFO 

GABRIEL PASCAL DIJO QUE EN MÉXICO NO EXISTE UN PROYECTO DE CULTURA Y QUE LOS 

ADMINISTRADORES DEL SECTOR NO HAN DEFENDIDO EL PRESUPUESTO EN ESTOS 

MOMENTOS DE CRISIS ECONÓMICA. (PÁG. 11-A-CULTURA) 

* COMPARATIVOS DE EROGACIONES 

EL SOL DE MÉXICO: EL PRESUPUESTO DESTINADO A DONATIVOS QUE UTILIZÓ LA 

SECRETARÍA DE SALUD DE ENERO A SEPTIEMBRE DE ESTE AÑO CRECIÓ 77.46 POR CIENTO 

COMPARADO CON EL MISMO PERIODO DE 2008, YA QUE EN 2009 EMPLEÓ RECURSOS PARA 

ESE CONCEPTO POR 19 MILLONES 759 MIL 653 PESOS, MIENTRAS QUE EN 2008 OTORGÓ 

11 MILLONES 134 MIL 421 PESOS, INFORMÓ LA SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO 

PÚBLICO (SHCP).  

SIN EMBARGO, LOS RECURSOS PARA LA SALUD REPRESENTAN SÓLO 3.83 POR CIENTO DEL 

DINERO QUE USÓ EL CONACULTA PARA DONATIVOS "PARA PROMOVER LA CULTURA" EN EL 

MISMO PERIODO, Y QUE ASCIENDEN A 515 MILLONES 281 MIL PESOS. (PÁG. 1 Y 4-
FINANZAS) 

* EXPOSICIÓN DEL FONCA EN LA MEGABIBLIOTECA 

REFORMA: LA MEGABIBLIOTECA “VASCONCELOS” AMANECIÓ “PINTARRAJEADA” Y LOS 

VENTANALES DEL EDIFICIO COMENZARON A SER INTERVENIDOS POR LA ARTISTA TANIA 

CANDIANI Y LOS GRAFITEROS EL JAPONÉS, EL PIANOS Y DANIEL, COMO PARTE DE LA 

MAGNA EXPOSICIÓN RETROSPECTIVA 20 AÑOS FONCA 1989-2009. CREACIÓN EN 

MOVIMIENTO. LA RETROSPECTIVA REÚNE OBRA DE 150 ARTISTAS Y SERÁ INAUGURADA EL 

18 DE NOVIEMBRE. (PÁG. 18-CULTURA) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

EXCÉLSIOR: LA DISPUTA INTERNA ENTRE LOS DIPUTADOS FEDERALES DEL PRI Y LA FALTA 

DE ACUERDOS CON LAS FRACCIONES DE PAN Y PRD IMPIDIERON QUE SE CONTARA CON EL 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN EN LA FECHA QUE MARCA LA LEY.  
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AL VENCER EL PLAZO, EN EL ÚLTIMO MINUTO DE AYER, LA CÁMARA DE DIPUTADOS NO 

LOGRÓ APROBAR EL GASTO PARA EL PRÓXIMO AÑO. LAS NEGOCIACIONES ENTRE LOS 

LEGISLADORES DEL PRI PARA EL REPARTO DE LOS MULTIMILLONARIOS RECURSOS 

CONSUMIERON LA MAYOR PARTE DEL DÍA E IMPIDIÓ QUE SE LLAMARA A SESIONAR A LA 

COMISIÓN DE PRESUPUESTO, ENCARGADA DE ELABORAR EL DICTAMEN QUE A SU VEZ SERÍA 

TRASLADADO AL PLENO PARA SU DISCUSIÓN Y APROBACIÓN. 

LA JORNADA: EN ESTE ORDEN DE IDEAS, “EL MANOSEO” DE PRI, PAN Y LA SECRETARÍA 

DE HACIENDA AL PROYECTO DE DECRETO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA 

FEDERACIÓN 2010 LLEVÓ AL LÍMITE LA CONSTRUCCIÓN DE UN ACUERDO CONSENSUADO 

CON EL RESTO DE LAS FUERZAS POLÍTICAS PARA LA DISTRIBUCIÓN DEL GASTO. AL CIERRE 

DE LA EDICIÓN DE ESTE DIARIO, PRIÍSTAS Y PANISTAS PREPARABAN LA APROBACIÓN DEL 

DICTAMEN EN LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO SÓLO CON SUS FIRMAS. CERCA DE LA 

MEDIANOCHE, LA MESA DIRECTIVA DECRETÓ UN RECESO DE DOS HORAS PARA ESPERAR EL 

DOCUMENTO E INICIAR EL DEBATE EN EL PLENO. 

EL CONFLICTO QUE IMPIDIÓ LA REDACCIÓN DEL DOCUMENTO Y EL REINICIO DE LA SESIÓN 

ORDINARIA CONTINUABA SIENDO HASTA ANOCHE LA DEMANDA DE LA COMISIÓN DE 

AGRICULTURA, ENCABEZADA POR CRUZ LÓPEZ AGUILAR (PRI), DE DESTINAR UNA 

REASIGNACIÓN TOTAL DE 28 MIL MILLONES DE PESOS AL CAMPO. EN CONTRASTE, Y A 

PESAR DE QUE EL PRD FUE INCLUIDO -POR PETICIÓN DEL PAN-EN LA NEGOCIACIÓN, LOS 

PRIÍSTAS CASTIGARON A LOS GOBIERNOS PERREDISTAS DEL DISTRITO FEDERAL Y DE 

MICHOACÁN, AL REDUCIR A MIL 200 MILLONES DE PESOS EL PRESUPUESTO PARA 

CONTINUAR LA OBRA DE LA LÍNEA 12 DEL METRO, CUANDO SE REQUIEREN 3 MIL 500 

MILLONES, Y NO ENTREGAR UN SOLO PESO A LA PRESA DE MÚJICA. (EXCÉLSIOR TITULAR Y 

2, LA JORNADA TITULAR Y 3, EL SOL DE MÉXICO TITULAR Y 3) 

* MÉXICO PIERDE LIDERAZGO EN LATINOAMÉRICA  

EL UNIVERSAL: ACTUALMENTE MÉXICO ES UN OBSERVADOR DEL DESARROLLO DE OTRAS 

NACIONES. ACADÉMICOS Y ESPECIALISTAS AFIRMAN QUE EL PAÍS SE ENCUENTRA 

ESTANCADO EN VARIOS RUBROS. LA MAYORÍA COINCIDE: EL PAÍS DESPERDICIÓ SU 

POTENCIAL, NUNCA MIRÓ AL SUR PARA REAFIRMARSE COMO LÍDER, DESAPROVECHÓ LA 

VENTAJA DE POSEER RECURSOS PETROLEROS Y DESPRECIÓ A LA CIENCIA. AÑADEN QUE EL 

DETERIORO DE LA IMAGEN EN EL EXTERIOR SE ACENTÚA CON LA INSEGURIDAD, EL 

NARCOTRÁFICO E, INCLUSO, LA INFLUENZA. 

ORGANISMOS INTERNACIONALES TAMBIÉN DAN CUENTA DEL REZAGO. EL ÚLTIMO INFORME 

DE COMPETITIVIDAD DEL FORO ECONÓMICO MUNDIAL COLOCÓ A MÉXICO EN EL LUGAR 60 

EN UNA LISTA DE 132 PAÍSES. EN MEJOR POSICIÓN QUEDARON CHILE (30), COSTA RICA 

(55), BRASIL (56) Y PANAMÁ (59).  
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DE ACUERDO CON LA COMISIÓN ECONÓMICA PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, MÉXICO 

HA SIDO EL PAÍS DE LA REGIÓN MÁS AFECTADO POR LA ACTUAL RECESIÓN, SI SE COMPARA 

CON ARGENTINA, BRASIL Y CHILE. AL RESPECTO, RAFAEL DECELIS CONTRERAS, PREMIO 

NACIONAL DE QUÍMICA EN 2001, Y LETICIA ARMENTA FRAIRE, DIRECTORA DEL CENTRO DE 

ANÁLISIS ECONÓMICO DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE MONTERREY, CAMPUS CIUDAD DE 

MÉXICO, EXPLICAN QUE MÉXICO TUVO LA OPORTUNIDAD DE ALCANZAR UN LIDERAZGO 

INTERNACIONAL Y UN DESARROLLO ECONÓMICO-SOCIAL.  

DECELIS CONTRERAS MENCIONA QUE A FINALES DE LOS 70 MÉXICO ESTABA EN EL QUINTO 

SITIO MUNDIAL EN PETROQUÍMICA, PERO EN LA DÉCADA SIGUIENTE SE PREFIRIÓ APOSTAR A 

LA EXPORTACIÓN “Y AHORA NO FIGURA NI EN LOS PRIMEROS 60 LUGARES EN EL RUBRO”. 
ARMENTA FRAIRE CONSIDERA QUE SE MARGINÓ “UNA DE LAS ACCIONES MÁS RENTABLES 

QUE PUEDE LOGRAR UN PAÍS CON RECURSOS PETROLEROS”. POR SU PARTE, GUSTAVO 

LEAL, DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA, MENCIONA QUE A PRINCIPIOS DE 

LOS 80 MÉXICO ERA UNA POTENCIA EN PRODUCCIÓN DE VACUNAS, PERO LOS 

LABORATORIOS FUERON DESMANTELADOS. ESTUDIOS DE LA OCDE SEÑALAN QUE LA 

INVERSIÓN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA ES MENOR A LA DE ARGENTINA, RUMANIA O CHINA. 
(TITULAR Y 10-A) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 18 
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16/11/09 NACIONAL 18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 25 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 NACIONAL 9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09  PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 CULTURA 20 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 CULTURA 20 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 CULTURA 18 
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16/11/09  5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 POLÍTICA 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 ESTADOS 30 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 ESTADOS 30 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 ESTADOS 31 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 CULTURA 11 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 CARTERA 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 4 
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16/11/09 A 14 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 16 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 16 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 10 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 20 

OBESIDAD Y DESNUTRICIÓN PEGAN A ESCOLARES: 
IMSS 

OMS reportó que en 20 años el mal creció más de 30% en México 

Malos hábitos alimenticios familiares, aunados a la venta de productos ricos 
en grasas y carentes de nutrientes en escuelas, así como el sedentarismo 
generalizado por el uso de internet y los juegos electrónicos, propiciaron 
problemas de sobrepeso, obesidad y desnutrición en la población escolar del 
país, según estudios y estadísticas oficiales.  

“A veces la gente prefiere consumir alimentos chatarra o inadecuados por 
falta de tiempo o por falta de costumbre para preparar la comida en casa”, 
dijo Alejandra Matías Serrano, coordinadora estatal del Programa de 
Orientación Alimentaria de la Secretaría de Salud de Jalisco, donde siete de 
cada 10 habitantes presentan sobrepeso y obesidad.  

Para el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), los factores que 
favorecen la obesidad tienen que ver con el estilo de vida, el consumo de más 
calorías de las necesarias, una alimentación deficiente y la falta de ejercicio.  

De acuerdo con el Programa de Nutrición de la Secretaría de Salud, en los 
estados con mayor porcentaje de obesidad infantil, niños y niñas pasan 
varias horas diarias frente al televisor con los videojuegos o el internet, “que 
suplen la actividad física diaria y el deporte, fomentando el sedentarismo”.  

En su reciente informe, la Organización Mundial de la Salud (OMS) reportó 
que en las últimas dos décadas la obesidad creció más de 30% en México, 
ligeramente mayor que en Estados Unidos, y causa unas 200 mil muertes al 
año.  

En la región norte del país la prevalencia de sobrepeso y obesidad en los 
niños de entre 5 y 11 años es de 29.3% en los varones y 29.5% en las mujeres, 
mientras que en la región centro es de 26.1% contra 27.7% de las mujeres y 
en la sur de 21.6% en los menores y 23% en las niñas de edad escolar 
elemental, según cifras de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 
(Ensanut 2006).  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 A 20 

En 50% de los estados la prevalencia de sobrepeso en combinación con 
obesidad es superior a la media nacional (25.9% en niños y 26.8% en niñas).  

Faltan reglamentos  

Pese a las cifras que indican niveles de gravedad en obesidad de niños y 
jóvenes, no existe una reglamentación que norme los criterios para evitar el 
consumo de alimentos nocivos para la salud. “No hay reglamento ni ley que 
regule o prohíba el consumo de esos alimentos chatarra en Yucatán”, admitió 
la Secretaría de Educación de ese estado.  

En junio de 2007 una reforma a la Ley de Educación estatal, prohibió en 
Colima la venta de alimentos chatarra en las cooperativas escolares de nivel 
básico, por su alto contenido de azúcares refinados, colesterol, ácidos 
grasos saturados, ácidos grasos trans, sal y aditivos.  

En su explicación de motivos, la norma, la primera en su tipo en México, 
recomendó facilitar entre los escolares el consumo de verduras, frutas, 
leguminosas y cereales integrales, como fuente de nutrimentos antioxidantes 
y de fibra dietética, además de ofertar y hacer accesible el consumo de agua 
purificada.  

El secretario de Educación Pública de Colima, Margarito Espinosa Mijares, 
consideró que la adición a la Ley de Educación del estado permitió “bajar la 
incidencia de jóvenes e infantes con problemas de obesidad y desnutrición”, 
que afectaba a 31.4% de los infantes de esa entidad, aunque los resultados 
se verán a mediano y largo plazos.  

La norma establece la necesidad de inculcar en las escuelas y en la casa una 
alimentación equilibrada, suficiente, completa, higiénica y variada, para 
prevenir la diabetes, hipertensión, enfermedades vasculares, renales y 
osteo-artríticas, hasta ciertos tipo de cáncer relacionado con la alimentación.  
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Programas de nutrición  

El problema llevó al gobierno de Campeche a aplicar el programa Uso 
adecuado al buen comer, en el que se instruye cómo una pareja con dos hijos 
puede nutrirse bien con 600 pesos semanales, con lo que disminuyó el índice 
de desnutrición al pasar de un caso por cada 200 estudiantes hace 20 años a 
uno por cada 2 mil 500 a la fecha.  

Un mecanismo similar se aplicó en Tamaulipas, donde se detectó que 36% de 
estudiantes tenía problemas de sobrepeso y se puso en marcha, aunque con 
poco éxito, el programa Crece Sano, para evitar el consumo de comida 
chatarra en los planteles educativos.  

La presidenta de la Comisión de Educación del Congreso local, la priísta 
María Magdalena Peraza Guerra, dijo que será necesario una legislación para 
cuidar la alimentación de los infantes dentro y fuera de la escuela, que 
involucre a las familias a propiciar la cultura de buena alimentación y el 
ejercicio. “El día en que en el hogar se enseñe a los niños a ingerir alimentos 
con todos los nutrientes necesarios, ya no les vamos a tener que prohibir que 
coman chatarra.  

En Nuevo León opera el programa Escuela Saludable, Segura y Sustentable, 
que promueve, entre otras cosas, la venta de comida adecuada y que se 
aplica en 30% de las 6 mil 446 escuelas oficiales. Sin embargo, 70% de la 
población tiene sobrepeso y obesidad por la costumbre de utilizar el vehículo 
para trasladarse a cualquier lado, por influencia de sus vecinos de Estados 
Unidos. (Con información de Francisco Ynurreta, Roberto Aguilar, Julieta 
Martínez, Yazmín Rodríguez, Dinorath Mota, Óscar Gutiérrez, Mae López y 
Jonathan Tapia) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09  14 
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16/11/09 REPÚBLICA 6 
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16/11/09 CIUDAD 6 
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 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 CIUDAD 6 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/11/09 ESTADOS 31 
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UN MÉXICO INAPROPIADO PARA LOS NIÑOS 

La identidad nacional y lo social  

Mario Luis Fuentes  
 
Hemos avanzado en el mejoramiento de algunos indicadores; sin embargo, 
esto se ha dado de una manera muy lenta 
 
El próximo viernes 20 de noviembre se celebran 20 años de la Convención 
sobre los Derechos del Niño, de la cual nuestro país fue uno de los 
principales promotores para su aprobación por el Pleno de las Naciones 
Unidas. 

Esta Convención es la que más países han ratificado en la historia de la ONU, 
lo que muestra, no sólo los alcances de sus contenidos, sino la relevancia 
para la doctrina de los derechos de los niños, así como en general la teoría 
general de los derechos humanos. 

La Convención establece, como principio general, que todos los estados que 
la han ratificado deben comprometerse, no sólo a implementar sus 
protocolos facultativos, sino más que nada a garantizar en todo momento el 
principio del Interés Superior de la Infancia. 

Esta idea es mucho más que una frase. Implica reconocer que los estados 
colocarán al centro de todas sus decisiones la protección integral de los 
derechos de las niñas, los niños y los adolescentes, lo cual implica al mismo 
tiempo el diseño de políticas públicas que deben considerarlos siempre 
primero. 

Es cierto que hemos avanzado en el mejoramiento de algunos indicadores; 
sin embargo, esto se ha dado de una manera muy lenta y de forma muy 
desigual: una niña o un niño que nacen en Chiapas tiene en promedio tres 
veces menos probabilidades de ver cumplidos sus derechos que una niña o 
un niño nacido en Nuevo León.  
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Según las estadísticas del INEGI, de las unas pocas más de 500 mil muertes 
anuales, algo más de 30 mil corresponden a niñas y niños menores de un año. 
A éstas hay que agregar otras 12 mil 543 muertes que correspondieron, sólo 
en 2007, a niñas y niños ubicados entre uno y 14 años de edad. 

México ocupa, según el más reciente reporte del UNICEF sobre desnutrición 
en el mundo, el lugar 22 entre los 24 países con mayor prevalencia de niños 
desnutridos, con un 17% de las niñas y de los niños por debajo de los cinco 
años. 

Al respecto, debe señalarse que, sólo entre 2005 y 2007, han muerto en 
México un total de 18 mil 630 niñas (ocho mil 164) y niños (diez mil 466) de 
entre uno y cuatro años. Debe destacarse que la primera causa de muerte 
para este grupo son los accidentes en el hogar (alrededor de mil 
defunciones); la segunda, los de tránsito, para los niños, y las 
malformaciones congénitas del sistema circulatorio en el caso de las niñas y, 
la tercera, tanto para niñas como para niños, son las enfermedades 
intestinales (alrededor de 490 muertes), muchas de éstas generadas desde 
luego por deficiencias nutricionales. Para los adolescentes de entre 14 y 19 
años, las primeras causas de muerte son las provocadas por la violencia: 
accidentes de tránsito, homicidios y suicidios.  

Hay poco más de tres millones de niñas y niños fuera de la escuela, más de 
3.8 millones de niñas y niños trabajando, de los cuales poco más de un millón 
lo hace como jornalero agrícola. Al año hay más de 20 mil víctimas de la trata 
de personas con fines de explotación sexual y se calcula que más de 500 mil 
niños carecen de acta de nacimiento.  

Ante la evidencia de los datos, urge hacer mucho más, con premisas 
distintas y revisando a profundidad lo que se está implementando, pues la 
realidad que se señala constituye un llamado a la movilización, así como una 
constancia de que, a 20 años de la Convención, México sigue siendo un país 
inapropiado para los niños. 
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